

CHILE DEMOCRATICO
New York Office

777 United Nations Plaza, 8th Floor
New York, N.Y. 10017 (212) 682 0852

ENTREVISTA DE LAS TRES SEÑORAS CHILENAS CON
PAT DERIAN, SUBSECRETARIA PARA ASUNTOS HUMANA-
NITARIOS DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO DE USA

80-11957

Fecha: Miercoles 12 de Octubre. Hora: 11,45
Lugar: en las oficinas del Depto. de Estado

Nota importante a tener en cuenta: este es un informe para uso politico pero no periodistico. No esta autorizada la publicacion de los terminos de esta entrevista, por acuerdo de la se;ora Pat Derian con sus visitantes.

Participantes: Ana Gonzalez, Gabriela Bravo, Ulda Ortiz. Acompañadas de Jaime Barrios (Chile-Democratico de N.York) y Sally Dinsmore, de la oficina legislativa con sede en Washington del National Coordinating Center, organismo central de solidaridad con Chile en los EE.UU./

La entrevista comenzo con la asistente de la Sra. Derian, la seiorita Michelle Boa. Con posterioridad se incorporo el asesor en derechos humanos del Departamento de Estado Sr. Marc Schneider.

Las visitantes de la sra. Derian expusieron los objetivos de su visita a los Estados Unidos y situaron el tema del dialogo en el marco de la respuesta de la Junta Militar al Secretario General de las Naciones Unidas, acerca del destino y paradero de 36 detenidos y desaparecidos, en relacion con cuyos casos se efectuo la huelga de hambre de Junio del presente año en el edificio de la Cepal en Santiago de Chile.

Ana Gonzalez expuso que "venimos en busca de la verdad y no de la libertad de nuestros detenidos-desaparecidos. La respuesta de la Junta Militar de Pinochet al Secretario General de las Naciones Unidas es una burla y no la aceptamos bajo ningun concepto".

Enfrentado el dialogo a las posibles formas de salida a la situacion creada con la respuesta de la Junta de Pinochet, se ~~par~~ planteo a los funcionarios del Departamento de Estado que una iniciativa que respondia a las necesidades de los familiares de los desaparecidos era la del envio de una Comision Investigadora a Chile en representacion del Secretario General de las Naciones Unidas. "Es justo y necesario ~~se~~ expuso a los funcionarios- que se recoja de manera directa y testimonial la otra parte de la informacion acerca de los desaparecidos, que es la que corresponde a los familiares de los desaparecidos".

Seguidamente se hablo de los casos particulares de cada una de las visitantes de la sra. Derian.

Ana Gonzalez relato su caso comenzando por señalar su personal investigacion indagatoria acerca del paradero de sus cuatro familiares: su marido, dos hijos y una de sus nueras. Ella llego hasta el Ministerio de la Defensa Nacional, donde algunos agentes de esa seccion ministerial le dejaron entrever que, efectivamente, sus familiares habian sido detenidos por elementos de los servicios de seguridad, pero con posterioridad la respuesta oficial de ese Ministerio asi como la del Gobierno, nego este hecho.

Gabriela Bravo al referirse al caso de su esposo, el medico Carlos Lorca, secretario general de la Juventud Socialista, en respuesta a preguntas de los funcionarios del Departamento de Estado dijo que no disponia de informacion acerca del lugar donde pudiera encontrarse en la actualidad su esposo. "Lo unico que se ~~dijo~~ es que esta en manos de la Junta Militar".

A interrogantes ~~par~~ planteadas por los funcionarios acerca de si ~~ha~~ se ha podido advertir algun cambio real al transformarse la DINA en el nuevo organismo denominado CENI las visitantes chilenas expusieron que despues de la huelga de hambre

las (los) participantes continuaron recibiendo las visitas de elementos de estos cuerpos de seguridad con la finalidad de interrogarlas y de amedrentarlas, se presentaban con las antiguas tarjetas de identificación de la DINA.

Marc Schneider pregunto que formas habian adoptado los elementos de la DINA en su campaña de intimidación contra los participantes en la huelga de hambre. Ulda Ortiz detallo los procedimientos y señalo que uno de los hechos extraordinarios era que a los familiares de los desaparecidos se les preguntaba sobre el paradero de sus familiares ~~deudos~~ desaparecidos.

Schneider pregunto acerca de las horas en que se efectuaban estas visitas. Ulda Ortiz respondió que a cualquiera hora del día o de la noche, pero que frecuentemente ocurrían a primeras horas de la mañana o tarde por la noche.

Se le informó a Schneider que la ultima ola de intimidaciones se efectuó con posterioridad al envío de la carta que los familiares de los desaparecidos a la Corte Suprema de Justicia, a contar del 24 de Julio del presente año.

Gabriela Bravo amplió la exposición sobre el punto anterior, p~~rem~~emorizando algunos hechos que la afectan personalmente. Dijo que ella habia estado sometida a una fuerte presión policial que llegó hasta amenazas de muerte contra ella y sus familiares. Dijo que estos hechos ocurrieron entre Marzo y Agosto del presente año y que ella recurrió a una conversación con el Cardenal Raul Silva Henriques para solicitar alguna forma de protección. El hecho concluyó en una protesta de la Vicaría de la Solidaridad.

Al incorporarse Pat Derian a la reunión solicitó que se le hiciera un resumen de lo conversado. Ella se mostro sumamente interesada y adoptó una actitud de afectuoso trato hacia sus visitantes.

La Sra. Derian manifestó que le parecia razonable la idea de que el Secretario General de las Naciones Unidas enviara una Comisión Investigadora a Chile y que acerca del punto habia recibido información de parte del Sr. Andrew Young, Embajador de las EE.UU. ante las NN.UU. con quien se entrevistaron las mismas señoras chilenas el viernes de la semana pasada en Nueva York.

La señora Derian dijo que plantearia el problema relativo a la Comisión de Investigación de las NN.UU. al señor Cyrus Vance, Secretario de Estado, con quien se entrevistaria al día siguiente (es decir el jueves 13 de Octubre).

La sra. Derian manifestó a sus visitantes en terminos textuales lo siguiente: "Ustedes tienen toda nuestra ayuda". Sugirió además que sus visitantes deberian celebrar entrevistas con algunos Embajadores en Washington para reforzar la idea de una Comisión Investigadora de las Naciones Unidas en Chile.

Agrego la señora Derian que con posterioridad a la entrevista que estaba celebrando en esos momentos debería almorzar con los Embajadores de los países escandinavos y que en el curso de ese almuerzo, plantearia como el tema principal la necesidad de apoyo a la idea de la Comisión Investigadora de las Naciones Unidas en Chile.

Frente a la petición de una entrevista de las tres señoras chilenas con la esposa del Presidente James Carter, la señora Rosalyn Carter, dijo que el sr. Andrew Young ya se lo habia sugerido y que aun cuando ella no podia ofrecer garantías de que esta se realizara le parecia un hecho importante y significativo que ella intentaria. Manifestó que formularia la petición con el apoyo de su oficina y con el del Embajador Young.

Dirigiendose a sus visitantes les prometió y les aseguro que continuaria prestandoles su apoyo y que en relación a sus demandas de protección para el regreso de ellas a Chile queria conversar nuevamente con ellas para concretar aspectos específicos de esa acción.